editorial

¿se puede ha blar efectiva mente de la investiga ción en el área de cla si fica ción de materia les biblio gráficos? Todo lo que se ne ce si ta es una explica ción de los es que mas de cla si fica ción a fin de que se compren da su uso y se apli quen correcta mente? En general se considera que la clasificación, específicamente los esquemas, no pueden ser materia de investigación.

Sin em bargo, existe una teoría bá si ca en la que se fun da menta la estructura de los esque mas de clasificación en general y en parti cu lar. Como toda parte del cono ci miento tie ne sus prin ci pios que la sus tentan, los sistemas de cla si fi ca ción son un refle jo de estos fun da mentos y por lo tanto cual quier estu dio so que in cur sio ne en esta materia re quier e de cono cer los as pectos teóricos en que se fun da menta. Así tanto más se pro fun dice en el cono cimiento quese tenga sobre la clasificación y las ma terias que la apoyan, tanto más efectivo será el manejo y aplica ción de los es que mas, ya que se comprende rán las implicaciones que estos instrumentos presentan en la organización de la información.

Para ello es pre ci so que se in ves ti gue so bre la teo ría de la cla si fi ca ción y así com pren der la ubi ca ción de un área de ter mi nada del cono cimiento dentro de un es que ma y las relaciones que se esta ble cen dentro de la mis ma área y su interre la ción con otras. La aglomeración de materia les bibliográficos sin un or den determina do crea un caos comple to y es con tra rio al pensa miento hu ma no, por con si guiente es ne ce sa ria la orga ni za ción a la vez que se ló gica, ade cua da al de sa rro llo de cada ciencia o área del conocimiento, a la vez que sea práctica con el objetivo de un control bibliográfico que facilite el acceso a la información.

Con la fina li dad de com pren der la cla si fi ca ción y las teo rías que la sus ten tan, en constante cam bio y de sarrollo es ne ce saria la investigación que permita penetrar en sus diversas facetas.

Por lo general el servicio biblio tecario absorbe la totalidad del tiempo de los especialista, por lo que difícil mente pue den encontrar tiem po para la investiga ción en el campo de la clasifica ción y se difundan los re sul ta dos, que pue den ser de gran utilidad para los clasificadores que se enfrentan a las complicaciones que se desprenden del manejo de los esquemas de clasificación.

La investigación en clasificación, al contrario de lo que comúnmente se cree tiene muchas posibilidadespor explorar y se pue den utilizar para ello méto dos y téc ni ca ade más de la do cumental, de campo y experimental. Entre algunos de los as pectos a estudiar se encuentrenestudios comparativos entre sistemadeclasificación para ver cuál responde mejor a la organización de una determinada área del conocimiento. Puede ser también una prueba sobre la efectividad de una sola clasificación en sus varias ramificaciones, en dón de falla y en dón de está más re forza da. No sólo en tre los usua rios se pudie rarea li zaruna in vesti ga ción de campo. También se pu die rapo nera prue baun es que ma conotros investi ga dores, clasi ficadores o personal que trabaja con el público para ver las limitaciones o los problemas con una clasificación dada. La clasificación requiere ser investigada, que el investigador penetre y discierna los principios básicos y las relaciones entre una ma teria o en tre ma terias para po der guiar a los clasifica do reso ser guia do en un trabajo de campo en cuan to a las complejidades de la clasificación y hacerla comprensible y manejable.

Roberto Abell B.